

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108177 - MARDI 24 DECEMBRE 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Maurice et l'Afrique du Sud renforceront leurs liens culturels en 2025

Page 3



Le secrétaire indien des Affaires étrangères visite le site du nouveau Collège de la fonction publique à Réduit

Page 3



Edith Piaf reste, 100 ans après sa naissance, un symbole de la France

Page 2



Cyclone Chido

Les difficiles débuts de la distribution d'aide alimentaire et d'eau potable à Mayotte

Page 4



160 enfants sauvés d'une secte ultraorthodoxe au Guatemala

Page 4

PREMIER LEAGUE



Crystal Palace 1 - Arsenal 5

Les Gunners font la leçon

Page 8



Une précieuse victoire pour les Loups

Page 7

A la télé aujourd'hui



06:00	TOUR DE BABEL
06:28	TOUR DE BABEL
07:23	ULTIMATE COUNTDOWN
08:08	LE TEMPS D'AIMER
08:34	AMOUR SECRET
08:59	L'ENVERS DU PARADIS
09:52	RETOUR VERS LE FUTUR 2
11:35	THE GARDENER'S DAUGHTER
12:00	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:51	TERRA NOSTRA

13:20	LE CHEMIN DU DESTIN
13:47	PASSION AND POWER
14:15	GOUT DE L'AMOUR
15:00	SAMACHAR
17:30	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:00	SAMACHAR
18:30	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32	SHIV SHAKTI
18:55	DOREE
19:30	LE JOURNAL TELEVISE
20:30	SKYSCRAPER
22:11	TERRA NOSTRA
23:30	LE JOURNAL TELEVISE



06:25	NOS AINES
07:06	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
07:11	ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
08:41	ITINÉRER MORIS
09:01	RODRIG PROG
09:29	MORISIEN KONN OU LA SANTE
10:26	SAVER LOKAL
11:17	RODRIG MO PEI
11:46	RODRIG PROG
12:00	FEMININ PLURIEL
13:02	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
13:07	ECLAIRAGE ÉCONOMIQUE
15:24	RODRIG PROG : ZENN AKTIF

15:52	SAVER LOKAL
16:12	RODRIG MO PEI
16:47	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
17:07	RADIO VISION
18:00	PASSION AND POWER
18:31	AMOUR SECRET
19:00	ZOURNAL KREOL
19:20	LE MAGAZINE DE L'EMPLOI ET DES MÉTIERS
19:25	RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : PÂTE POISSON
19:44	SON LADAN MEM
20:00	ENCOUNTER
20:31	PRIORITE SANTÉ
21:00	PAROLES AGRICOLES
21:30	RADIO VISION : LE MAG
22:20	MOTS & ÉCRITS
22:47	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:00	ZOURNAL KREOL
23:20	MUSIC TOUR : PAST PERFECT 3



07:08	KALARI KIDS
07:21	SÉRIE
07:36	SÉRIE
07:51	VED KI SHIKSHAIN
08:17	HINDI HAMARI PEHCHAN
08:43	EXCERPTS FROM SHIV ABHISHEK
09:23	VISHWARANG 2024
09:53	KUNDALI BHAGYA
10:15	KUNDALI BHAGYA
11:18	RADHA KRISHNA - PURAN MILAN

12:00	SAWAN BHADON
14:10	KUCH LAMHE FURSAT
15:00	SAMACHAR
15:11	SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR
15:41	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
16:01	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
16:41	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
17:11	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:42	SAMARPAN
18:57	BHOJPURI DHAMAKA
19:47	CHIKITSA AUR SWASTHEY
20:13	RAMAYAN
23:00	SHRADDDHA AUR SABURI



06:14	RAJAA BETAA
06:46	ANDAAZ
09:17	KUNDALI BHAGYA
09:40	UDAARIYAA
10:17	FANAA - ISHQ MEIN MARJAWAN
10:49	SASURAL SIMAR KA 2
11:13	YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA
11:43	ANUPAMAA
13:37	RAJAA BETAA
14:25	RADHA MOHAN
14:51	BADE ACHE LAGTE HAI 2
15:18	FANAA -

14:08	ISHQ MEIN MARJAWAN
18:00	SAMACHAR
18:31	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32	KUNDALI BHAGYA
19:02	UDAARIYAA
19:33	FANAA - ISHQ MEIN MARJAWAN
20:05	SASURAL SIMAR KA 2
20:29	YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA
20:59	ANUPAMAA
21:24	MERE SAI - SHRADDDHA AUR SABURI
21:54	KISMAT KI LAKIRON SE
22:23	SWARAN GHAR
22:53	RAJAA BETAA
23:29	ANDAAZ



06:00	ECO AFRICA
07:18	AFRICA 54
08:16	AGELESS GARDENS
08:42	TOMORROW TODAY
09:08	WASHINGTON FORUM
10:23	WAKE UP ON MARS
11:15	JAPAN VIDEO TOPICS
11:24	ECO AFRICA
11:51	THE 77 PERCENT
12:17	AFRICA 54
12:49	IN GOOD SHAPE
13:15	AGELESS GARDENS
13:42	TOMORROW TODAY

14:08	WASHINGTON FORUM
15:22	BABY EINSTEIN 2
15:28	LES AVENTURES DU PETIT PINGOUIN
15:28	KIKA ET BOB
17:52	KIKA ET BOB
18:00	BREAKING THE SILENCE OVER ENDOMETRIOSIS
18:48	HEALTHY LIVING
19:03	RED CARPET
19:18	STUDENT SUPPORT PROG
19:53	GLOBAL US
20:24	LE TEMPS D'AIMER
20:52	NEWS
21:12	TOP DIVE SITES
21:39	THE PLEASANT VALLEY WAR
22:48	INITIATIVE AFRICA
23:14	EUROMAXX

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info
Facebook: Lesocialiste.info

Édith Piaf reste, 100 ans après sa naissance, un symbole de la France



Cent ans après sa naissance, Édith Piaf reste une icône de la chanson française. Elle est l'une des premières artistes françaises à avoir acquis une popularité internationale, un succès qui ne s'est, depuis, jamais démenti.

L'une des plus grandes icônes de la chanson française aurait eu 100 ans samedi dernier. Édith Piaf, de son vrai nom Édith Giovanna Gassion, a vu le jour le 19 décembre 1915, non pas sur les marches d'un immeuble insalubre de la rue de Belleville, comme le veut une légende tenace, mais dans une chambre de l'hôpital Tenon, dans le XXe arrondissement de Paris.

"Par sa voix, quasi-surnaturelle, cette môme de Paname, cette fleur du pavé, a conquise la planète et vibre encore dans nos mémoires", écrit Robert Bellertet, le biographe de la chanteuse dans "Edith Piaf, Vivre pour chanter" (éditions Gründ). Et pour

Les deux anciens membres des Beatles se sont produits ensemble à l'O2 Arena lors du dernier spectacle de la tournée Got Back de Paul McCartney. Ils se sont réunis une dernière fois. Le batteur des Beatles Ringo Starr a fait une apparition surprise au dernier concert de la tournée de son ancien compagnon Paul McCartney jeudi 19 décembre à Londres, où les deux hommes ont joué certains des plus grands succès des Fab Four. « J'ai passé une excellente soirée, c'était un excellent spectacle », a lancé le batteur de 84 ans, montant sur scène bien après le début du concert à l'O2 Arena, l'une des plus grandes arènes couvertes d'Europe.

Les deux membres vivants du groupe légendaire (après la mort de John Lennon en 1980 puis de George Harrison en 2001) ont ensuite enchaîné les tubes planétaires comme Helter Skelter et Sgt Pepper's Lonely Hearts Club Band, avant que Ringo Starr ne reparte. Les deux hommes, qui sont restés en bons termes après l'implosion du groupe en 1970, se sont

cause, 100 ans après sa naissance, l'interprète de "La vie en rose", "La foule" ou encore "L'hymne à l'amour" reste l'icône de Paris aux yeux du monde, comme l'ont montré les multiples hommages rendus à la capitale à travers ses chansons après les attentats du 13 novembre. La "Môme" s'est ainsi retrouvée érigée en symbole de la France au côté du drapeau tricolore, de la Tour Eiffel et de la Marseillaise.

Édith Piaf est la première artiste française à avoir eu une véritable audience internationale, notamment aux États-Unis. Et, à l'exception de Charles Aznavour, elle reste l'une des seules à avoir remporté un tel succès dans la langue de Molière. Depuis sa mort le 10 octobre 1963, sa notoriété ne s'est jamais démentie.

Un succès constant depuis 100 ans

"La vie en rose", dont elle avait signé les paroles, figure, année après année, dans le top ten des chansons françaises rapportant le plus de droits

retrouvés à plusieurs reprises sur scène ou en studio d'enregistrement, notamment pour la tournée Freshen Up de Paul McCartney en 2018 et 2019. Le concert a également été marqué par la présence du guitariste des

Maurice et l'Afrique du Sud renforceront leurs liens culturels en 2025

Le Haut Commissaire de la République d'Afrique du Sud à Maurice, Dr Hlamalani Nelly Manzini, a rendu une visite de courtoisie, hier matin, au ministre des Arts et de la Culture, Mahendra Gondeea, au siège de son ministère à Port-Louis.

Dans un déclaration, le Haut-Commissaire Manzini a qualifié la réunion de cruciale et a souligné que les discussions se sont concentrées sur la revitalisation des relations culturelles et diplomatiques entre Maurice et l'Afrique du Sud. Elle a également félicité le ministre pour son nouveau rôle et a salué les efforts du nouveau gouvernement.

Le Dr Manzini a en outre souligné l'importance de renforcer les partenariats avec l'Afrique et de transformer les accords en

résultats pratiques. Elle a noté que les deux parties ont examiné les processus diplomatiques et finalisé un cadre de mise en œuvre, dont la signature est prévue début 2025.

Le Haut-Commissaire sud-africain a en outre exprimé sa satisfaction quant à la collaboration renouvelée, notant que l'enthousiasme du ministre souligne un engagement fort à renforcer les liens à travers le Centre Nelson Mandela pour la culture africaine et les accords avec des institutions telles que le Musée de Robben Island.

Par ailleurs, le Haut-Commissaire Manzini a indiqué que les discussions ont également tourné autour de l'intérêt pour une innovation technologique portée par les jeunes et mettant en valeur les arts et la cul-



ture en temps réel. Cette initiative, a-t-elle déclaré, est très prometteuse pour fusionner la tradition avec la modernité et favoriser les liens culturels entre Maurice et l'Afrique du Sud.

Le secrétaire indien des Affaires étrangères visite le site du nouveau Collège de la fonction publique à Réduit



Le secrétaire des Affaires étrangères de la République de l'Inde, Vikram Misri, et le haut-commissaire de l'Inde à Maurice, Anurag Srivastava, accompagnés d'officiers du ministère de la Fonction publique et des Réformes administratives, ont effectué une visite du nouveau Collège de la fonction publique à Réduit, le samedi 21 décembre 2024.

L'objectif était de faire le point sur l'avancement de la construction du New Civil Service College par NBCC (India) Limited.

Il est rappelé que le New Civil Service College, en cours de construction à hauteur de quelque Rs 400 millions, avec le soutien

financier du gouvernement indien, constituerait une infrastructure de pointe qui contribuerait à autonomiser davantage les agents de la fonction publique.

Le projet qui a démarré en janvier 2022 comprendra un bloc académique et un auditorium. Le bâtiment académique, s'étendant sur deux étages, abritera huit à dix salles de classe, deux salles de vidéo-conférence, une cafétéria, une salle de sport, une salle de réunion du conseil d'administration, une bibliothèque, des bureaux et des parkings. En revanche, l'auditorium aura une capacité de plus de 300 personnes.

Inde - Maurice

Vikram Misri rend une visite de courtoisie au Premier ministre

Le secrétaire des Affaires étrangères de la République de l'Inde, Vikram Misri, a rendu une visite de courtoisie au Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, au Nouveau Bâtiment du Trésor à Port-Louis. Le secrétaire des Affaires étrangères Misri était en visite officielle à Maurice du 20 au 22 décembre dernier.

Dans un déclaration, le secrétaire des Affaires étrangères a dit que la rencontre avec le Premier ministre avait été très cordiale et constructive. Il a indiqué que les deux parties ont souligné les liens bilatéraux de longue date profondément enracinés dans l'histoire, la culture, la langue, la parenté et les valeurs communes entre l'Inde et Maurice.

Cette visite, a-t-il noté, marque le premier engagement bilatéral de haut niveau entre l'Inde et Maurice après la formation du nouveau gouvernement dirigé par le Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam. Vikram Misri a également transmis les salutations et les meilleurs vœux du Premier ministre de la République de l'Inde, Shri Narendra Modi, au Premier ministre Ramgoolam à l'occasion de sa victoire lors des élections de 2024.

Le secrétaire des Affaires étrangères a également assuré de la poursuite du développement de la coopération entre les deux pays qui s'étend sur plusieurs domaines. Il a par ailleurs réitéré le soutien du gouvernement indien au nouveau gouvernement dans ses domaines prioritaires et au peuple mauricien.



La Chine dénonce l'aide militaire américaine accordée à Taïwan

La Maison Blanche a annoncé vendredi vouloir envoyer des «articles et services» militaires afin de «fournir une assistance à Taïwan» pour 571 millions de dollars.

Pékin dénonce une décision portant «gravement atteinte à la souveraineté de la Chine».

Pékin a dit dimanche s'opposer «fermement» à la nouvelle aide américaine de 571 millions de dollars accordée à la défense de Taïwan, île soumise à une pression militaire chinoise accrue.

«Cette décision porte gravement atteinte à la souveraineté de la Chine et à ses intérêts sécuritaires», a indiqué le ministère des Affaires étrangères chinois, affirmant s'y «opposer fermement».

La Maison Blanche a annoncé vendredi vouloir envoyer des «articles et services» militaires afin de «fournir une assistance à Taïwan» pour 571 millions de dollars, soit 547 millions d'euros, à un mois du départ du

président Joe Biden. Celui-ci avait déjà approuvé une aide de 567 millions de dollars (543 millions d'euros) en septembre.

«Une seule Chine»

Le département d'État a indiqué vendredi, avoir approuvé la vente d'équipement militaire à hauteur de 295 millions de dollars (282 millions d'euros) à l'île. La diplomatie chinoise a dénoncé une «violation du principe d'"une seule Chine»».

Washington est depuis longtemps l'allié le plus important de Taipei et son plus grand fournisseur d'armes, ce qui suscite la colère de Pékin, qui revendique Taïwan comme faisant partie de son territoire.

Pékin a intensifié la pression militaire et politique sur Taipei ces dernières années, en envoyant régulièrement des navires de guerre ou encore des avions de combat aux alentours de Taïwan. Taipei a affirmé la semaine dernière que la Chine avait procédé à un déploiement naval massif à proximité de ses eaux, évoquant «près de 90» navires.



Au cours des cinq dernières décennies, les États-Unis ont vendu à Taïwan des équipements militaires et des munitions à hauteur de plusieurs milliards de dollars, notamment des avions de chasse F-16 et

des navires de guerre. Les États-Unis maintiennent historiquement une politique d'"ambiguïté stratégique" à propos d'une éventuelle intervention militaire américaine si Taïwan était attaqué par la Chine.

Cyclone Chido

Les difficiles débuts de la distribution d'aide alimentaire et d'eau potable à Mayotte

Alors qu'Emmanuel Macron visitait vendredi dernier la commune de Tsingoni, dévastée par le passage du cyclone Chido, un agent de la municipalité l'a interpellé sur l'organisation de la distribution d'eau. Depuis mercredi dernier, l'aide alimentaire et les bouteilles d'eau commencent à être distribués, non sans difficulté.

Emmanuel Macron a conclu sa visite à Mayotte vendredi 20 décembre notamment en se rendant dans la commune de Tsingoni, dévastée par le passage du cyclone Chido et toujours privée de réseau de communication, d'électricité et d'eau. "Ça fait six jours qu'on ne voit pas venir les packs d'eau", a lancé au président Badirou Abdou, agent de la municipalité. "Ils ont largué hier soir des bouteilles sur le terrain de foot, heureusement on est une population sage qui ne se bouscule pas, mais ce n'est pas la meilleure manière de le faire."

"Pas une seule bouteille d'eau"

"C'était la manière la plus rapide", a répondu le chef de l'Etat. A mesure que les routes se dégagent, que le réseau de communication s'améliore et que les conteneurs sont acheminés, "on va monter en puissance", a assuré le président. Sur les



réseaux sociaux, une sadoise s'insurge de la distribution organisée sur le terrain de football de la commune. "Pas une seule bouteille d'eau distribuée, deux paquets de nouilles, un paquet de farine, un paquet de sucre, une boîte de tomates pelées et une briquette de lait", dénonce l'internaute, qui précise n'avoir chez elle "zéro communication, sans réseau ni électricité."

A Passamaïnty, une distribution au porte à porte a été organisée ce vendredi pour les personnes vulnérables, mais avec seulement une cinquantaine de packs d'eau, c'était loin d'être suffisant a pu constaté un reporter de Radio France. Lors de ses rencontres avec les habitants, tous ont fait part à Emmanuel Macron de l'urgence de la situation : des villages toujours enclavés, de nombreuses communes sans communica-

tion, sans électricité, sans eau ni nourriture. Ces derniers jours, des habitants ont déjà commencé à se désaltérer avec l'eau des rivières et des puits.

Le retour annoncé des tours d'eau

Si l'acheminement et surtout la distribution de l'aide alimentaire et des bouteilles d'eau dans l'ensemble de l'île est véritable défi logistique, le président a assuré que l'Etat "va distribuer cette eau qui est attendue par tant de famille qui ont soif". Plus tôt dans la journée, le ministre de l'Intérieur assurait que "80 tonnes d'alimentation et 50 tonnes d'eau ont été dans neuf communes" ce jeudi et que "les huit autres communes seront quant à elles livrées" ce vendredi. 600.000 litres d'eau doivent être distribuées par jour, soit deux litres par Mahorais. L'Etat a aussi que la quasi-totalité du territoire était raccordée avec un retour annoncé des tours d'eau : le réseau de distributera alimenté deux jours sur trois pendant des périodes de six heures selon la préfecture. Tout cela dépendra en revanche de la stabilité du réseau électrique comme l'avait souligné le syndicat des Eaux de Mayotte.

Une réunion de crise présidée par le Président de la République s'est tenue vendredi. Déjà 80 tonnes d'alimentation et 50 tonnes d'eau ont été distribuées dans 9 communes.

160 enfants sauvés d'une secte ultraorthodoxe au Guatemala

Les enfants étaient dans une propriété appartenant à la secte Lev Tahor, un groupe ultraorthodoxe juif soupçonné de violences sexuelles sur des mineurs.

Les autorités ont secouru 160 enfants au Guatemala vendredi 20 décembre dans une propriété appartenant à la secte Lev Tahor, un groupe ultraorthodoxe juif soupçonné de violences sexuelles sur des mineurs, ont annoncé le ministre de l'Intérieur et le ministère public.

« L'opération a permis de secourir 160 mineurs qui auraient été victimes d'abus de la part d'un membre de la secte Lev Tahor », a indiqué le ministre Francisco Jiménez sur X après une perquisition dans la propriété située dans la municipalité d'Oratorio, à environ 60 km au sud-ouest de la capitale, où la secte s'est installée en 2016.

La perquisition a été motivée par des soupçons de traite d'êtres humains « sous forme de grossesses forcées, de maltraitance d'enfants et de viol », a indiqué le procureur Dimas Jiménez lors d'une conférence de presse. Les recherches ont permis de découvrir les ossements présumés d'un mineur, a ajouté le parquet.

Tuniques noires de la tête aux pieds

L'opération a reçu le soutien du département de la Sécurité intérieure des États-Unis (DHS). La secte Lev Tahor - qui signifie « Cœur pur » en hébreu - a été formée dans les années 1980 et pratique une forme ultraorthodoxe de judaïsme, où les femmes portent notamment des tuniques noires qui les recouvrent de la tête aux pieds.

Le groupe s'est installé à Oratorio en 2016, après des raids de la police et du par-



quet contre plusieurs de ses immeubles au Guatemala, pays où il est arrivé en 2013. À l'époque, les autorités avaient indiqué agir à la demande d'Israël, dont la police était à la

recherche d'une mineure disparue. Les autorités estiment que le groupe est composé de 50 familles, principalement du Guatemala, des États-Unis et du Canada.

Le directeur de la CIA reçu par Zelensky à Kiev une dernière fois avant la fin de ses fonctions

Bill Burns a été reçu par Volodymyr Zelensky à Kiev samedi. «Je te souhaite tout le meilleur» pour la suite, lui a dit le président ukrainien.

Bill Burns s'est rendu en Ukraine lors de son dernier voyage en tant que directeur de la CIA. Tout au long de cette guerre, nous avons eu de nombreuses réu-

nions et je lui suis profondément reconnaissant de son aide», a écrit sur Twitter Volodymyr Zelensky, le président ukrainien, en partageant une photo de son entrevue avec le directeur des services secrets américains.

«En général, ces rencontres ne sont pas rendues publiques. Toutes nos rencontres,

que ce soit en Ukraine, dans d'autres pays européens, aux États-Unis ou dans d'autres parties du monde, se sont déroulées sans annonces officielles. Cependant, après sa dernière visite, il vaut la peine de parler ouvertement», a ajouté Zelensky, alors que Bill Burns s'apprête à céder la place au successeur que désignera Donald Trump.

«Bill, je te souhaite, à toi et à ta famille, tout le meilleur. Que la chance soit toujours de ton côté. Nous ne dévoilerons pas de secrets, mais nous restons en contact. Nous nous reverrons probablement et nous verrons sûrement comment cette guerre se terminera par une paix réelle et durable, une paix vers laquelle nous travaillons ensemble», a conclu Zelensky.

66% des Français sont mécontents du Premier ministre François Bayrou, selon un sondage

Nommé Premier ministre il y a un peu plus d'une semaine, François Bayrou réalise déjà un record d'impopularité auprès des Français, selon un sondage. Ainsi, 66% des personnes interrogées se sont dites insatisfaites du nouveau locataire de Matignon.

Un triste record. Tout juste une semaine après son arrivée à Matignon, François Bayrou est déjà le Premier ministre le plus impopulaire depuis 1959, aussi rapidement après sa nomination. En effet, selon un

baromètre Ifop pour Le Journal du Dimanche, 66% des Français sont mécontents du centriste.

Un taux qui dépasse très largement ceux enregistrés par ses prédécesseurs Michel Barnier, Gabriel Attal et Elisabeth Borne. Au moment de leurs arrivées respectives à Matignon en septembre 2024, janvier 2024 et mai 2022, ils enregistraient 55%, 46% et 43% d'opinions négatives, selon l'Ifop.

Cette basse popularité peut s'expliquer

par les nombreuses polémiques qui ont entouré la première semaine de François Bayrou à Matignon. En effet, ce dernier a été largement critiqué pour avoir priorisé le conseil municipal de Pau, dont il est maire, à la situation catastrophique de Mayotte.

Emmanuel Macron enregistre une légère remontée

Au contraire de son Premier ministre, Emmanuel Macron semble, pour sa part, reprendre du poil de la bête. En effet, au mois de décembre, le président de la

République a comptabilisé 24% de Français satisfaits, ce sont 2 points de plus que le mois précédent.

Cette légère hausse de popularité peut notamment s'expliquer par la réussite de la réouverture de la cathédrale Notre-Dame de Paris, ou encore par son implication dans la rencontre entre Donald Trump et Volodymyr Zelensky au sein de la capitale.

Néanmoins, son coup d'éclat à Mayotte pourrait porter préjudice au chef de l'État et stopper net sa progression.

Mexique

Dix-sept personnes assassinées le même jour dans l'État le plus violent

La violence a considérablement augmenté dans l'État de Guanajuato, notamment parce que la mafia locale Santa Rosa de Lima et le cartel Jalisco Nueva Generación se disputent les marchés et les routes du narcotrafic, les vols de combustibles et le marché de l'extorsion.

Dix-sept personnes ont été assassinées au total samedi dans l'État du Guanajuato, le plus violent des 32 entités fédératives du Mexique. Plusieurs de ces meurtres sont la conséquence de trois «multihomicides».

La violence a même rattrapé la ville coloniale de San Miguel Allende, destination privilégiée des retraités américains, où trois hommes ont été assassinés par balles lors des obsèques d'un membre de leur famille. Cinq autres personnes ont été blessées.

Trois hommes et une femme ont été tués dans un logement à Irapuato, dans cet État que se disputent deux bandes criminelles. Les victimes ont été mises à mort par des hommes armés qui sont entrés chez elles, blessant de plus un mineur, ont indiqué des sources policières. Par ailleurs, deux hommes et une femme ont été tués par balles par des inconnus alors qu'ils sortaient d'un supermarché dans la localité de Juventino Rosas.

La concurrence entre la mafia et un cartel

Outre ces trois assassinats multiples, sept personnes ont été assassinées samedi dans les municipalités de Celaya, Salvatierra, Valle de Santiago, León et Guanajuato, la capitale également connue pour son festival de théâtre annuel. Comme à son habitude, le parquet a annoncé dans

un communiqué l'ouverture d'enquêtes, sans plus de détails sur les auteurs possibles des crimes.

État industriel, destination touristique et culturelle, le Guanajuato a été rattrapé par la violence ces dernières années. La mafia locale Santa Rosa de Lima et le cartel Jalisco Nueva Generación, un des deux plus puissants du pays, se disputent les marchés et les routes du narcotrafic, les vols de combustibles et le marché de l'extorsion. La semaine dernière, un industriel de la vigne, Ricardo Vega, a été assassiné dans le Guanajuato.

Au total 2.990 personnes ont été assassinées dans le Guanajuato entre janvier et le 16 décembre, d'après des chiffres officiels, ce qui en fait une année de plus l'État le plus violent du Mexique.

Nissan-Honda

Les entreprises sur le point d'ouvrir les discussions pour fusionner

Ce projet intervient alors que les constructeurs traditionnels sont laminés par l'essoufflement du marché et l'onéreuse transition dans l'électrique, virage technologique dominé par l'américain Tesla et les groupes chinois, BYD en tête.

Le géant japonais de l'automobile Honda et son compatriote en difficulté Nissan veulent s'entendre pour fusionner sous l'égide d'une «holding unique», qu'ils projettent d'introduire en Bourse en août 2026, ont-ils annoncé lundi. Ce projet intervient alors que les constructeurs traditionnels sont laminés par l'essoufflement du marché et l'onéreuse transition dans l'électrique, virage technologique dominé par l'américain Tesla et les groupes chinois, BYD en tête.

À l'instar de l'allemand Volkswagen, Honda et Nissan ont vu leurs ventes dégringoler en Chine, premier marché mondial dont ils sont très dépendants. Selon plusieurs médias japonais, les deux constructeurs doivent signer un protocole d'accord lundi après-midi, heure de Tokyo, après l'aval de leurs conseils d'administration respectifs. Déjà associés dans un «partenariat stratégique», Nissan et Honda entendent finaliser un accord d'ici juin 2025, précise la chaîne publique NHK.

Mitsubishi Motors, dont Nissan est le principal actionnaire, devra déterminer d'ici «fin janvier» s'il entend intégrer cette nouvelle alliance industrielle. Honda et Nissan, deuxième et troisième constructeurs japonais derrière Toyota, souhaitent se réunir dans une holding commune, avec une alliance industrielle autorisant chacun à assembler ses véhicules dans les usines du partenaire.

Avec Mitsubishi, ils constitueront ensemble le troisième groupe automobile mondial avec quelque huit millions de

véhicules écoulés l'an dernier, derrière Toyota et Volkswagen. Un rapprochement providentiel pour Nissan: fortement endetté, il a essuyé une perte nette inattendue au dernier trimestre et abaissé drastiquement ses prévisions annuelles, sa marge opérationnelle ayant presque totalement fondu.

Sur ses deux marchés clés, il a vu ses ventes plonger aux États-Unis, faute d'hybrides rechargeables face à une forte demande, et s'effondrer en Chine, minées par la domination des marques locales sur le tout-électrique. Début novembre, Nissan a annoncé supprimer 9.000 postes dans ses effectifs mondiaux et tailler dans ses capacités. Témoin de sa vulnérabilité: le géant taïwanais de l'assemblage électronique Foxconn (Hon Hai), fournisseur d'Apple, avait approché Nissan pour acquérir une participation majoritaire, selon la presse japonaise, un appétit qui a précipité l'ouverture de négociations avec Honda.

«Survivre» à l'international

Honda, lui, profiterait d'une entité élargie pour lancer efficacement des voitures entièrement électriques, après l'échec d'un projet commun avec l'américain General Motors. Le groupe vise 100% de véhicules électriques d'ici 2040. Un mariage permettrait de partager les coûts élevés et les risques du développement de modèles électriques et de batteries, de sécuriser les chaînes d'approvisionnement et de gagner en compétitivité via des économies d'échelle.

Les groupes nippons se sont longtemps concentrés sur les véhicules hybrides (combinant motorisations thermique et électrique), négligeant l'essor mondial du tout-électrique. La Chine a ainsi dépassé le Japon comme premier pays exportateur de véhicules en 2023. Alarmés, Nissan et Honda ont annoncé en mars un protocole d'accord pour un «partenariat stratégique» dans les logiciels et composants pour véhicules

électriques. Initiative rejointe en août par Mitsubishi. «Nous espérons que les firmes japonaises agiront pour survivre et l'emporter dans la concurrence internationale», a commenté lundi le porte-parole du gouvernement nippon Yoshimasa Hayashi, appelant à «muscler la compétitivité dans (...) les batteries et logiciels embarqués».

Renault attentif

«Si le rapprochement Nissan-Honda vise à préparer l'avenir, à développer les composants des futures voitures électriques qu'on ne produit quasiment pas aujourd'hui, ça fait sens», indique une source proche du dossier. «Mais une fusion organisationnelle ne réglera pas les problèmes de court terme de Nissan, pour qui la priorité reste de résoudre au plus vite son problème aux États-Unis», prévient cette source.

Selon Kyodo, Honda exige que Nissan amorce une «reprise en V» de ses performances comme condition à la fusion... tout en se disant prêt à l'aider à produire des hybrides en Amérique du Nord. Ce ne serait pas une union entre égaux, Honda étant valorisé en Bourse quatre fois davantage que Nissan, augurant de tractations complexes sur une gouvernance commune. Une fusion contribuerait par ailleurs à estomper davantage l'alliance historique de Nissan avec Renault, qui réduit progressivement sa présence au capital du groupe japonais, après des années d'une relation orageuse.

Le français contrôle encore quelque 35% de Nissan (17% en direct, et 18,6% via une fiducie destinée à être graduellement cédée), lui garantissant une voix décisive dans le sort du groupe nippon. «Renault a rééquilibré l'alliance, sans la détricoter: c'est dans son intérêt de préserver les projets qu'ils ont encore ensemble» et de veiller en tant qu'actionnaire à la valeur du titre Nissan, insiste la source proche.

Albanie : le Premier ministre annonce la fermeture de TikTok à partir de 2025

Le Premier ministre albanais a pris une décision inédite en annonçant la fermeture de TikTok dans le pays. Cette mesure suscite des interrogations sur la régulation des réseaux sociaux et l'impact sur la liberté d'expression en Albanie.

Le Premier ministre albanais Edi Rama a confirmé dimanche que TikTok fermerait bien dans son pays, évoquant «une décision mûrement réfléchie» et rejetant toute demande «d'éclaircissements» de la part du réseau social.

M. Rama avait annoncé l'interdiction à partir du début 2025, après quoi TikTok avait réagi en «demandant au gouvernement albanais des éclaircissements urgents», selon un porte-parole.

«En ce qui concerne l'incident tragique mentionné, nous n'avons trouvé aucune preuve que l'auteur ou la victime avait des comptes TikTok, et des rapports suggèrent que des vidéos concernant ces incidents ont été publiées sur une autre plateforme, pas TikTok», a ajouté M. Rama.

L'annonce de la suspension du réseau social, propriété du groupe chinois ByteDance et suivi par un milliard d'utilisateurs

actifs dans le monde, est survenue moins d'un mois après la mort d'un élève de 14 ans lors d'une rixe près d'une école de Tirana, après un conflit sur les réseaux sociaux.

Cette décision n'était «pas une réaction précipitée liée à un seul incident», a répondu à son tour dimanche le Premier ministre albanais, mais «une décision mûrement réfléchie prise en concertation avec les communautés de parents d'élèves dans les écoles de tout le pays».

«TikTok n'a aucune raison d'exiger des éclaircissements de l'Albanie car, en Albanie, ce sont les Albanais qui prennent les décisions, pas les propriétaires de l'algorithme de TikTok», a-t-il ajouté sur son compte X.

«Prétendre que le meurtre de l'adolescent n'a aucun lien avec TikTok parce que le conflit n'a pas pris naissance sur la plateforme démontre une incapacité à saisir la gravité de la menace que TikTok représente pour les enfants et les jeunes d'aujourd'hui», a encore écrit M. Rama.

À la suite de ce drame, un débat s'est tenu dans le pays entre parents, psychologues et établissements scolaires au sujet de l'impact des réseaux sociaux sur les jeunes.

L'application TikTok est particulièrement plébiscitée par les jeunes à travers le monde, séduits par ses formats vidéos ultra-courts qui défilent en continu.

L'application surpassé tous ses concurrents par sa capacité à capter l'attention. En 2024, les utilisateurs d'Android l'utilisaient en moyenne pendant 34 heures

chaque mois, selon un rapport de We Are Social.

TikTok a été accusé d'espionnage aux États-Unis et fait l'objet d'une enquête de l'Union européenne sur des allégations selon lesquelles elle aurait été utilisée pour influencer l'élection présidentielle en Roumanie, en faveur d'un candidat d'extrême droite.

La plateforme a également été interdite d'utilisation par le personnel des institutions publiques de plusieurs pays.

L'AFP, parmi plus d'une douzaine d'autres organisations de vérification des faits, est payée par TikTok dans plusieurs pays pour vérifier des vidéos qui contiennent potentiellement de fausses informations.

SALE BY LEVY

LEVY MOC 118/2024

Notice is hereby given that on **Thursday the 20th of February 2025 at 13.30hrs** shall take place before the Master's Bar of the Supreme Court of Mauritius, situate at Courtroom No.23, 2nd Floor, New Supreme Court Building, corner Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, the **SALE BY LEVY** prosecuted at the request of:

ABSA BANK (MAURITIUS) LTD (formerly known as Barclays Bank Mauritius Ltd) represented by its General Manager, of Absa House, 68-68A Cybercity, Ebene.

Seizing Creditor

V/s

Mr. Seren DORASAMI, and Mrs. Kevina AYASAMY, the lawful wife of Mr. Seren DORASAMI,

Both residing at 124, Vincitoire Palacio, Arjan, Dubai, Service to be effected upon their agent and proxy, **Mr. Rouben Krishna DORASAMI**, residing at Madame Lolo Street, Rose Belle, in virtue of a Power of Attorney drawn up by Notary Public, Mr. Hansley Joy CHIDAMBARAM on 12/11/2015 and duly registered on 19/11/2015 in Reg.A201511/000405.

Seizing Debtors

of the following immovable property:

Une portion de terrain de la contenance de **huit perches (8P) soit trois cent trente-sept mètres carrés et soixante-six centièmes de mètre Carré (337.66m²)** située au quartier du **Grand Port**, lieudit **Rose Belle (Madame Lolo)** et bornée d'après un rapport d'arpentage avec plan figuratif y joint dressé par Monsieur Robert FOIRRET, arpenteur juré, le trois Aout mil neuf cent quatre-vingt-trois, enregistré au Reg.LS22/13508, comme suit :

D'un côté, par Madame Lolo Road, sur douze mètres dix-neuf centimètres (12m19cms) soit quarante pieds (40');

Du deuxième côté, par Nundan MOHALL, sur vingt-sept mètres vingt-huit centimètres (27m28cms) soit quatre-vingt-neuf pieds six pouces (89'6");

Du troisième côté, par R. APPIAH, sur douze mètres quarante-neuf centimètres (12m49cms) soit quarante et un pieds (41');

Et du quatrième côté, par les héritiers SOOKYA, sur vingt-sept mètres vingt-huit centimètres (27m28cms) soit quatre-vingt-neuf pieds six pouces (89'6").

La mesure employée est le mètre avec équivalent en pieds anglais.

Observation est ici faite que ledit terrain a depuis été mesuré par Monsieur Kadaffi KOHERATTEE, arpenteur juré et a été par lui trouvé être de la contenance de **trois cent quarante et un mètres Carrés (341m²)** suivant son procès-verbal de description avec plan figuratif y joint en date du vingt-six Mai de l'an deux mille quatre (26/05/2004), enregistré au Reg:L.S52/4439 et compris dans les abornements suivant savoir:

Du premier côté, par Madame Lolo Road, (trois mètres soixante-six centimètres (3.66m) de large), sur douze mètres dix-neuf centimètres (12.19m);

Du deuxième côté, par Nundan MOHALL, sur vingt-sept mètres soixante-quatorze centimètres (27.74m);

Du troisième côté, par les héritiers Ramanah APPIAH, sur douze mètres quarante-neuf centimètres (12.49m);

Et de la quatrième et dernier côté, par Koontabhai SOOKIA et autres, sur vingt-sept mètres soixante-quatorze centimètres (27.74m).

Together with all the building/s existing or which may in future exist thereon and all appurtenances thereof generally whatsoever without any exception nor reservation.

The whole morefully explained in an authentic deed drawn up by Me. Ahmad Ibrahim GOPEE, Notary, on 20/02/2020, duly registered and transcribed on 26/02/2020 in Vol.TV202002/001794.

There exists on the above described property a concrete storeyed house under slab provided with water and electricity supplies.

The above-mentioned property bears the Parcel Identification Number (PIN)1518110092.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must exercise their right before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 19/12/2024.

Sivakumaren MARDEMOOTOO

Dentons (Mauritius) LLP

Of Les Jamalacs Building, Vieux Conseil Street (opp. Port Louis Theatre), Port Louis.

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

NOTICE IS HEREBY GIVEN :

THAT Perpetua (Mauritius) Ltd, a Global Business Company, having its Registered Office at C/o SAFYR UTILIS CORPORATE AND TRUST SERVICES LTD, 7th Floor, Tower 1, Cybercity, Ebene 72201, Mauritius is to be removed from the Registrar of Companies under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

THAT the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all known creditors and distributed its assets in accordance with the Companies Act 2001.

THAT pursuant to Section 312 of the Companies Act 2001, any objection to the removal of the Company shall be delivered to the Registrar of Companies not later than 28 days from the date of this notice.

Dated this 27th day of June 2024

SAFYR UTILIS CORPORATE AND TRUST SERVICES LTD

Company Secretary

Premier League

Leicester 0 - Wolves 3

Une précieuse victoire pour les Loups

Vitor Pereira a réalisé son rêve en tant qu'entraîneur-chef des Wolves alors que sa nouvelle équipe a mis fin à une série de quatre défaites consécutives avec une victoire 3-0 contre Leicester dimanche.

Les buts de Goncalo Guedes, Rodrigo Gomes et Matheus Cunha en 25 minutes en première mi-temps ont scellé une victoire impressionnante pour Pereira, qui a remplacé Gary O'Neil jeudi.

La victoire les laisse 18ème, à deux points de la sécurité. Ce sont d'ailleurs les Foxes - qui ont désormais encaissé sept buts en deux matches - qui occupent la place juste au-dessus d'eux.

L'arc de Pereira en Premier League a presque commencé de manière cauchemardesque. Leicester s'est adressé directement à Jamie Vardy, dont le tir vers Jose Sa a été bloqué à l'extérieur de la surface. Le VAR a jeté un coup d'œil mais les mains du gardien n'étaient pas impliquées.

Puis le rêve a commencé. Guedes a protégé une balle rebondissante de Jannik Vestergaard et est rentré chez lui sous un angle serré, avant que James Justin ne recule inexplicablement et ne laisse une longue balle, permettant à Rodrigo Gomes de pincer et de dépasser Danny Ward, frappé.

La seconde a été accueillie par des huées de la part des supporters de Leicester - qui avaient vu leur équipe battue 4-0 par Newcastle la dernière fois - et ces huées sont devenues plus intenses lorsque Cunha - accusé de mauvaise conduite par la FA cette semaine suite à un incident après la pleine-coup de sifflet contre Ipswich - a réussi un tir que Ward a réussi à atteindre du bout des doigts mais n'a pas pu empêcher de toucher le filet.

Ce qui est encore plus impressionnant, c'est à quel point les visiteurs ont été cliniques et ont terminé la première mi-temps avec un chiffre de buts attendus (xG) de seulement 0,4.

Leicester avait beaucoup de ballon en seconde période et envoyait à maintes reprises de longs ballons vers l'avant pour Jamie Vardy, avec peu de succès. Sinon, les hommes de Ruud van Nistelrooy ont manqué de dynamisme et de qualité dans le dernier tiers.

En conséquence, les loups étaient à l'aise, mais ont eu des occasions d'étendre leur avance, notamment lorsque Joao Gomes a rencontré le méchant centre de Cunha dans les 10 dernières minutes, se baissant mais envoyant sa tête à côté. Mais à ce moment-là, la victoire était terminée.

Van Nistelrooy : Je ne peux pas blâmer les joueurs pour leurs erreurs, mais ce n'est pas quelque chose que nous pouvons permettre dans notre situation

L'entraîneur de Leicester, Ruud van Nistelrooy

"Il faut regarder comment s'est déroulé le match et comment les buts ont été encaissés. Nous savons tous, et les joueurs le savent, que les buts proviennent principalement d'erreurs individuelles.

"Ce ne sont pas de grosses occasions - les trois ne le sont pas. La manière dont les buts ont été marqués - ce n'est pas quelque chose que nous pouvons permettre dans la situation où nous nous trouvons et compte tenu de l'importance du match.

"Chaque match est important pour nous, mais c'est la chose la plus décevante. Je ne peux pas blâmer un joueur qui commet une erreur malheureuse.

"Il y a trois semaines, lorsque nous avons commencé à travailler ensemble, nous avons eu deux résultats positifs et quatre points et nous avons élevé l'endroit et les fans aussi.

"Nous attendions beaucoup plus du jeu. C'est toujours décevant lorsque les fans s'en prennent à vous et le rendent personnel contre certains joueurs.

"En tant qu'équipe, nous devons rester ensemble et comprendre la frustration des



supporters. Nous comprenons et nous travaillons pour changer cela."

Pereira: C'est un privilège d'être ici et je veux améliorer cette équipe

**L'entraîneur-chef des Wolves,
Vitor Pereira :**

"L'esprit était très bon, un vrai esprit. C'est ce que je veux pour cette équipe. Ce que je leur ai demandé, c'est qu'à la fin du match, nous devons être fiers du travail que nous avons fait et rendre nos supporters fiers. Je suis très heureux pour cela.

"Je travaille comme entraîneur depuis très, très longtemps. Je connais très bien le système, comment jouer, l'espace que nous devons couvrir, les endroits que nous pouvons explorer et, en trois jours, j'ai essayé de les organiser avec une communication simple - ne faites pas grand-chose, mais améliorez ce que nous voulons. Je pense qu'ils ont essayé et nous avons joué un bon match aujourd'hui.

"Seuls, nous ne pouvons pas gagner. Nous avons besoin des supporters, nous avons besoin du club, nous avons besoin de tout le monde. Nous devons être engagés et unis. Je veux améliorer l'équipe et ils s'amélioreront en possession parce que je n'aime pas une équipe juste pour le plaisir. Jouer en contre-attaque.

"Être ici, je ne peux pas l'expliquer. J'ai commencé comme entraîneur à 29 ans, j'en ai maintenant 56. C'est un long voyage pour venir ici et c'est un privilège."

**Goncalo Guedes a dû attendre
sa chance chez les Wolves**

Il a été prêté au club d'enfance Benfica

début 2023 - à mi-chemin de la première saison après son transfert de 27,5 millions de livres sterling de Valence - puis à Villarreal un an plus tard, et lorsqu'il a finalement été intégré dans l'équipe cette saison, il a dû se contenter de camées tardives.

Cependant, au cours des deux derniers mois, il a commencé à montrer pourquoi les Wolves ont payé autant d'argent pour lui.

Il a marqué une fois et fourni trois passes décisives lors des sept derniers matchs de Gary O'Neil en Premier League - mais avait l'air revigoré lorsque le nouvel entraîneur-chef des Wolves, Vitor Pereira, l'a mis dès le début contre Leicester. Il a sans aucun doute quelque chose à prouver et une table rase sur laquelle travailler.

Le joueur de 28 ans a fait preuve d'assurance pour tirer lors du premier match sous les angles les plus serrés après que Jannik Vestergaard ait permis à un ballon de rebondir dans la surface, puis a si bien fait de se tordre et de se détourner des ennuis pour préparer Matheus Cunha pour le troisième.

Son but avait une valeur xG de 0,05, avec une valeur d'assistance de seulement 0,01 xA.

Cela signifie qu'il a été directement impliqué dans six buts au cours de ses huit derniers matchs de Premier League après avoir réussi seulement deux buts lors de ses 19 premières apparitions dans l'élite anglaise.

Alors que les Wolves entament une nouvelle ère, cela pourrait être le moment pour Guedes de briller.

Fulham 0 Southampton 0

Les Saints toujours au fond du gouffre

Fulham est entré dans ce match en grande forme, avec une victoire et trois nuls au cours d'une série de matches difficiles qui comprenaient des matchs contre Tottenham, Brighton, Arsenal et Liverpool.

Cela laissait entendre que le club pourrait faire un véritable effort pour l'Europe cette saison. Dans cet esprit, comme l'entraîneur Marco Silva n'a pas tardé à l'admettre, il s'agissait d'une glorieuse chance de victoire qui s'est échappée contre Southampton, en bas de la ligue, qui avait un manager par intérim aux commandes.

Fulham était de loin la meilleure équipe et seuls quelques arrêts inspirés du gardien extérieur Aaron Ramsdale - pour refuser Alex Iwobi et Harry Wilson - l'ont maintenu sans but.

Southampton a offert si peu en attaque, à tel point que ses fans ont commencé à scandaler "nous avions une chance" lorsque l'effort d'Adam Armstrong à la 56e minute a été confortablement sauvé par Bernd Leno.

L'introduction par Silva de Raul Jimenez et Adama Traoré à la 62e minute semblait avoir fait basculer le match en faveur de Fulham. Traoré a immédiatement créé l'occasion de Wilson et aurait ensuite dû lui-même remporter le match à trois minutes de la fin, pour ensuite faire glisser un effort oblique hors du poteau.

La prochaine étape pour Fulham est un savoureux derby de l'ouest de Londres contre son rival Chelsea le 26 décembre.



PREMIER LEAGUE

Crystal Palace 1 - Arsenal 5

Les Gunners font la leçon

Arsenal a pris six points de retard sur Liverpool, leader de la Premier League, alors que Gabriel Jesus les a inspirés dans un derby londonien 5-1 contre Crystal Palace à Selhurst Park.

À près que son triplé ait fait couler les Eagles en quart de finale de la Coupe Carabao en milieu de semaine, Jesus a marqué cinq buts en quatre jours contre Palace alors que son doublé en première mi-temps a permis aux Gunners de mener 2-1 dans les 14 premières minutes.

L'attaquant brésilien a frappé le renversement de Gabriel sur le centre de Bukayo Saka sur corner – le 24e but d'Arsenal sur corner depuis le début de la saison dernière.

Entre ces deux frappes de Jésus, Ismaila Sarr a enroulé le niveau de Palace. L'ailier est lui aussi dans une zone violette, avec quatre buts lors de ses sept derniers matchs de Premier League.

Palace a eu une grande chance d'égaliser lorsque Jean-Philippe Mateta a été joué après que les hôtes ont poussé William Saliba dans une erreur, mais le gardien d'Arsenal David Raya a été à la hauteur de l'effort à bout portant.

Cela est devenu plus inconfortable pour Arsenal lorsque Saka est sorti en boitant, blessé avec une apparente blessure aux ischio-jambiers.

Mais Arsenal a eu un répit pour les calmer. Quelques instants après que Gabriel ait frappé la barre depuis un autre corner dangereux, Jesus a dirigé un centre de la droite sur le poteau, Kai Havertz restant en jeu pour puiser dans un filet vide.

Palace est sorti en seconde période de

bonne humeur, mais a été accueilli par les gants de Raya, qui a bien sauvé Sarr à deux reprises et Mateta lorsque les hôtes semblaient presque sûrs d'en retirer un.

Encore une fois, Arsenal a fait payer Palace en trouvant un quatrième à l'heure de jeu. La frappe à bout portant de Jesus a été refusée par les pieds de Dean Henderson à l'intérieur de la surface de réparation, mais le rebond est tombé sur le remplaçant Declan Rice, dont la frappe a été détournée par Gabriel Martinelli après s'être maintenu en jeu.

Rice s'est ensuite transformé de fournisseur en buteur alors qu'il rentrait chez lui depuis l'intérieur de la surface à cinq minutes de la fin pour transformer le derby de Londres en déroute.

Ce résultat place Arsenal à trois points du leader Liverpool, qui a deux matchs en main. Le premier d'entre eux aura lieu le Super Sunday - une visite à Tottenham.

Palace, quant à lui, reste quatre points au-dessus de la zone de relégation mais pourrait être dépassé par Leicester et Everton dimanche.

Moment critique pour Arsenal : Liverpool et Chelsea perdront-ils des points ?

"Cela ressemble à une très grande victoire pour Arsenal. Compte tenu de ce qui s'est passé lors des deux derniers matchs, ils ont connu une série de matches favorables et ne pouvaient donc pas se permettre de perdre plus de points."

"Ils ont vraiment besoin de démarrer leur saison en termes d'enchaînement de résultats et de conviction qu'ils peuvent remporter ce titre."

"Nous vivons actuellement le cinquième



anniversaire de Mikel Arteta, nous commençons à atteindre une véritable période critique, ils doivent commencer à remettre les plus gros trophées.

"Ils seront là ou là vers la fin de la saison en Premier League. S'ils ne gagnent pas, ce sera une déception."

"Arteta a fait un excellent travail, mais il est maintenant temps de commencer à remporter des trophées. C'était une équipe brillante, mais il y a eu beaucoup d'équipes brillantes à l'époque de la Premier League dont nous nous souvenons mais qui n'ont jamais remporté de trophée, comme Leeds, Newcastle et Tottenham ne veut pas qu'on se souvienne de cette équipe."

"C'était comme un gros week-end à venir. Je ne considère pas Man City maintenant comme étant dans la course au titre. Mais les quatre équipes étant loin de chez elles, on s'attendrait à ce que quelqu'un laisse tomber quelque chose. Je serais très surpris si les trois équipes [Arsenal, Liverpool et Chelsea] repartent avec le maximum de points ce week-end."

Le manager d'Arsenal, Mikel Arteta :

"Nous avons été cliniques aujourd'hui. Je pense que dans beaucoup de choses,

nous étions meilleurs l'autre jour, mais c'est le football. Nous avons été si cliniques aujourd'hui, nous avons été si bons à marquer dans différentes phases comme nous voulons le faire et nous n'avons pas encasé de manière plus réaliste. parce que David a également réalisé deux superbes arrêts et nous devons être honnêtes à ce sujet."

"Contrôle, je n'aime pas vraiment ce mot. J'aime être très dominant, très dominant dans les bons domaines. Je n'aime pas concéder quoi que ce soit que nous n'avons pas fait lors des quatre derniers matchs. Aujourd'hui, nous en avons concédé davantage. - surtout parce que nous nous sommes donné deux grosses occasions. C'est toujours l'équilibre que nous voulons et quand on gagne, tout va bien."

"Pour le moment, nous n'en sommes pas encore là mais [Liverpool] a quelques matchs en main."

"C'est tellement difficile pour chaque équipe de gagner dans n'importe quelle compétition. Tout peut arriver, nous voulons garder le nez là-dedans, nous jouons à chaque match. Nous n'en sommes même pas à la moitié de la saison."

Everton 0 Chelsea 0

Chelsea tenu en échec

Chelsea a raté l'occasion de se hisser en tête du classement de la Premier League alors qu'il était tenu en échec par un match nul et vierge avec Everton à Goodison Park.

Nicolas Jackson a tiré sur le poteau pour l'équipe d'Enzo Maresca dans une première mi-temps que Chelsea a dominée dans des conditions venteuses, mais Everton a fait preuve d'une détermination impressionnante et a eu les occasions les plus claires de marquer le but décisif dans une seconde mi-temps foudroyante.

Robert Sanchez a refusé Jack Harrison avant que le tir à bout portant d'Illman Ndiaye ne soit bloqué par Tosin Adarabioyo. De l'autre côté, Everton, lors de son premier match depuis que le groupe Friedkin a finalisé son rachat du club, a empêché Chelsea d'entrer, tout comme ils l'ont fait contre Arsenal la dernière fois.

C'est la première fois que Chelsea ne parvient pas à marquer depuis le week-end d'ouverture, la première fois qu'ils ne parviennent pas à remporter un match dans une compétition quelconque depuis début novembre, mettant ainsi fin à une série de huit victoires consécutives.

Le point durement gagné pour Everton place l'équipe de Sean Dyche au-dessus de Crystal Palace et jusqu'à la 15e place du classement, tandis que Chelsea restait à un point de Liverpool avant même le coup d'envoi des leaders de la Premier League lors du coup d'envoi ultérieur contre

Tottenham.

Un bon point pour Chelsea ?

Chelsea a montré sa qualité cette saison, balayant les équipes avec son football fluide, mais alors que la pluie tombait sur ce célèbre vieux terrain dès le début, il est vite devenu clair que ce n'allait pas être ce genre d'occasion. Ils ont dû creuser.

Ils l'ont certainement fait, Sanchez produisant l'une de ses meilleures performances de la saison, tandis que Tosin a bien géré Dominic Calvert-Lewin avant de réaliser son bloc tardif crucial. Alors, est-ce un point gagné ou deux points perdus dans la course au titre ?

Même les nuls médiocres peuvent parfois être la marque des prétendants au titre, mais c'est peut-être un après-midi qui a fait allusion à la vérité à la suggestion de Maresca selon laquelle de telles discussions arrivent trop tôt pour sa jeune équipe. Ils n'ont pas réussi à lancer leur football contre Everton.

Pedro Neto et Jadon Sancho ont étendu le jeu, mais Cole Palmer n'a pas pu dicter comme il l'aurait souhaité et Jackson n'a pas été clinique en cas de besoin. Mais si vous ne pouvez pas gagner, ne perdez pas. Et c'est pour cela que Maresca s'est montrée satisfaite à la fin.

Maresca heureuse et fière

L'entraîneur-chef de Chelsea, Enzo Maresca, s'exprimant lors de la conférence de presse...

"Je suis absolument heureux. Je viens



de dire aux joueurs que je suis plus heureux aujourd'hui qu'après le match de Brentford. La raison en est que j'étais assez inquiet à propos de ce match. C'est un match délicat, un stade délicat, une équipe délicate.

"Ils sont au top défensivement. C'est l'une des meilleures équipes d'Europe en termes de clean sheet. Vous avez du mal à vous créer des occasions contre eux.

"Ce n'était pas un match facile. Il faut y faire face et il faut apprendre à jouer différents jeux. Ballon long, deuxième ballon, coups de pied arrêtés.

"Il ne s'agit pas seulement de la façon

dont nous jouons avec le ballon. Il s'agit aussi de la façon dont vous défendez, de la façon dont vous gérez cela. Je suis très fier aujourd'hui."

"Nous ne concédons rien. Nous sommes arrivés au moment de Noël, deuxième du classement, meilleure attaque, une des meilleures défenses. Nous sommes donc heureux. Mais le plus important est que nous devons apprendre à jouer différents types de jeux. Et aujourd'hui, ce n'était pas un match facile."

"Mais la façon dont ils ont fait preuve d'un unité a été brillante aujourd'hui."